
香港文匯報訊（記者　李叢書　廣州報

道）廣東省委領導層又加入一名新常委。
據中新網報道，新華通訊社副社長庹震調
任廣東省委常委。目前，廣東省委常委已

增至14人。據本報了解，廣東省第十一次
黨代會將在本月上旬召開，大會並選舉產
生新一屆廣東省委領導班子。
資料顯示，今年52歲的庹震是河南省方

城人。武漢大學畢業後，到《經濟日報》
社工作，後任升至《經濟日報》總編輯；
2011年7月起轉任新華社副社長。
庹震就任後，廣東省委常委增至14人，

分別是：省委書記汪洋，副書記、省長朱
小丹，副書記朱明國，常務副省長肖志
恆，深圳市委書記王榮，宣傳部部長林
雄，政法委書記、公安廳廳長梁偉發，副
省長徐少華，組織部部長李玉妹，省軍區
司令員劉聯華，紀委書記黃先耀，秘書長
林木聲，以及張廣寧和庹震。
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盲目改革行不通 社會管理須創新

王榮：深圳告別摸石頭過河時代

監管存漏洞 地溝油「噁心升級」

吉林黨代會定目標 五年內經濟倍翻

廣東模式 匯豐：中國經濟未來
香港文匯報訊（記者　卓建安）匯豐銀行

大中華區首席經濟師屈宏斌發表的一份研究
報告指出，近年來經濟增長較慢，而致力於
發展由民營中小企業主導的全球化行業的
「廣東模式」，而「廣東模式」代表了中國經
濟發展的未來。
屈宏斌昨日公佈的研究報告指出，中國經

濟增長由地方經濟驅動，其中兩大地區引人
矚目：去年GDP增長高達16.4%的內陸直轄
市重慶和去年GDP增長較為溫和（為10%）
的中國最發達沿海省份廣東。
該報告指出，重慶經濟依賴政府導向的投

資。去年重慶固定資產投資佔GDP比重高達
76%，槓桿率較高，且地方政府債務比率約
為全國平均水平的兩倍。另外，重慶經濟的
主要支柱為國有企業及重工業。
報告認為，重慶的政府主導模式是不可長

期持續的，它扭曲了資源定價並造成高槓桿
率。

廣東民營經濟發達
至於民營經濟繁榮發達的廣東，其國有企

業對工業總產值的貢獻率僅為15%。廣東的
外商直接投資已多年位居各省前列，去年其

外商直接投資為218億美元，佔全國總量的
19%，而其中55%以上進入製造業。借助於
全球化浪潮，廣東培育出了諸如華為、中興
和騰訊等世界級企業。
該報告指出，目前廣東的企業正走向價值

鏈的上游，這從去年廣東較高的研發投資和
出口總額中高科技產品佔較大份額可見一
斑。去年廣東高科技產品出口佔37%，而全
國佔29%。
該報告又指出，廣東在提高效率、提升價

值鏈以及幫助提升當地服務業方面頗有成
效，而這些正是中國維持長期增長的關鍵。

作為一個典型的移民城市，深圳人口嚴
重倒掛引發的社會治安、教育、衛生

等方面的問題率先浮出水面，而今年以來，
深圳一季度經濟增速同比出現了一定程度的
下滑，更是引發了社會上對深圳「可持續發
展動力」問題的關注。對此，王榮表示，希
望通過社會建設與社會管理領域重點環節的
突破，帶來其他領域改革的推進。

利用立法權尋找突破口
王榮指出，發展動力是經濟、政治、社

會、文化等各方面的綜合力，但最根本的，
仍然在於人。深圳過去的發展、經濟的發

展，靠的是公眾的參與；今後的發展，同樣
需要公眾廣泛地參與到政治、文化、社會建
設的各個方面去。可以說，深圳進一步改革
發展的動力，就在社會中、在民眾中，這正
需要社會建設來激活。社會管理的加強和創
新，正是深圳深化改革的一個重要領域、關
鍵環節。
據了解，目前深圳在社會管理創新中進行

了多項「先行先試、率先突破」，例如深圳
提出要建「國家社會創新先鋒城市」，並在
今年2月通過了全國首個《深圳經濟特區社
會建設促進條例》。
據報道，深圳本屆領導班子對於運用特區

立法權十分重視，王榮更曾在多種場合提
到，要「注重利用特區立法權來尋找社會建
設的改革突破口」。

政府簡政放權全社會共治
據悉，2009年，國務院批覆通過的《深圳

市綜合配套改革總體方案》，就有積極推進
社會領域改革的內容，此後，深圳又連續出
台了《關於加強社會建設的決定》，擬定了
《深圳市社會建設考核指標體系》，在全國率
先發佈實施了社會建設「基本法」《深圳經
濟特區社會建設促進條例》，未來還陸續有
條文法規出台。
此外，王榮還表示，將加大政府改革，加

大簡政放權的力度，把政府為主的社會管理
行為轉化為全社會共同參與的共治行為。王
榮指出，目前最需要推動的是行業協會、企
業工會、民間慈善、社會自治等各種類型的
社會組織發展，但在規範市場秩序、維護社
會公平正義等方面，政府仍具有特殊的作
用。既要劃清政府權力邊界的有限性，更要
發揮政府管理與服務的有效性。

香港文匯報訊 據內地媒體報道，浙江
日前又破獲一起製售地溝油的案件，與以
往從飯館、陰溝等收取泔水提煉油脂不
同，這次地溝油的製造又有了新的「升級」
版本—用令人作嘔的腐爛皮革和變質的
動物內臟煉製。有學者表示，地溝油問題
久拖不決，反而「噁心升級」，關鍵在於
執法部門存在監管漏洞。

變質動物內臟提煉
據《國際金融報》報道，「很難想像這

些由屠宰場的廢棄物、腐爛的皮革、變質
的動物內臟煉製成的『地溝油』最後竟能
變成餐桌上的食品！」一位參與查處的民
警說，在經過多次高溫處理後，這種「新
型地溝油」異味減小、酸價(油脂品質評

價的重要特徵值)降低，最終被製成牛
油、食品和火鍋底料等進入人們的肚子。

浙江查獲3300餘噸
截至目前，浙江省公安機關與兄弟省

(市)警方聯合行動，已連續偵破兩起製售
「新型地溝油」案件，摧毀2個特大的新型
跨省地溝油犯罪網絡，抓獲犯罪嫌疑人近
200人，現場查獲新型地溝油成品、半成
品及油渣3,300餘噸。
「從表面上看，一些涉嫌犯罪的油脂企

業都有完備的生產批文和先進生產設備，
但他們的原料進貨渠道卻沒有得到相應的
監管。」東南大學法學院張馬林律師表
示，地溝油問題久拖不決，反而「噁心升
級」，關鍵在於執法部門存在監管漏洞。

據新華網3日電　天文教育專家、天津
市天文學會理事趙之珩3日通報說，本年
度最大最圓的月亮（又稱「超級月亮」）
將在5月6日（農曆四月十六）晚現身夜
空。屆時，只要天氣晴好，全國公眾便可
一飽眼福，欣賞到比平日裡更大更美麗的
月亮。
趙之珩說，月亮圍繞地球公轉的軌道是

橢圓形，在運轉過程中，其距離地球時遠
時近，最近時約35萬公里，最遠時約40餘
萬公里，兩者相差約5萬公里，因此，從
地球上望去就有了「大月亮」和「小月亮」

之分，兩者直徑相差八分之一。

正常天象 不影響生產生活
趙之珩說，月亮每經歷14次圓缺（即天

文學中的14個「朔望月」，合413.4天），
就達到最大最圓的「圓滿」狀態。據天文
精確推算，6日11時35分為「望」，此時地
球運行到月亮和太陽之間，月亮恰好「直
面」太陽，它將太陽的光全部反射給地
球，故呈現「最圓」；而同日12時，月球
又過近地點，屆時月球距離地球為全年最
近時刻，因而月亮的視直徑最大。
趙之珩表示，「超級月亮」係正常天

象，對公眾生產和生活沒有影響。而2013
年6月23日（農曆五月十六）夜空將再現
「超級月亮」。

香港文匯報訊（記者　廖一、蘇志堅　長

春報道）中共吉林省委昨日舉行第十次代表
大會。吉林省委書記孫政才在報告中指出，
吉林省今後五年的發展目標為「兩翻番」、

「雙倍增」、「七躍升」。
孫政才指出，省九次黨代會以來的五年是

吉林省歷史上實力提升最快、發展效益最
好、城鄉面貌變化最大、人民群眾獲益最

多、黨的建設成果最為顯著的五年。

2016年GDP達2萬億元

孫政才表示，今後五年的奮鬥目標概括

起來就是：「兩翻番」、「雙倍增」、「七

躍升」。「兩翻番」，就是到2016年，全省

地區生產總值在2011年的基礎上翻一番，

達到20,000億元以上；地方級財政收入和一

般預算全口徑財政收入在2011年的基礎上

翻一番，分別達到1,700億元和3,300億元以

上。

居民農民收入「雙倍增」

至於「雙倍增」，就是到2016年，全省城

鎮居民人均可支配收入、農民人均純收入在

2011年的基礎上增加一倍，分別達到35,000

元和15,000元以上。

孫政才又表示，「七躍升」，就是通過發

展內生動力、自主創新能力、綠色低碳發

展、公共服務體系、社會文明程度、法治社

會建設和社會管理創新的「躍升」，促進經

濟社會發展轉型，實現又好又快發展。

庹震調任粵省委常委

香港文匯報訊（記者　李望賢　深圳報道）深圳特區在中國的改革中，一

直扮演各種改革先行者的角色，但發展到如今，盲目改革已經難以適應其發

展步伐。《人民日報》日前刊發文章探討深圳在社會管理創新做出的系列先

行先試，廣東省委常委、深圳市委書記王榮指出，深圳已經過了「摸石頭過

河」的改革時代，需要理性的改革和決策問責，尤其在社會管理創新方面，

需要更加精確的管理舉措。

深圳力行改革多年，在很多領

域都進行過先行先試的探索，改

革目標和任務漸漸明晰，專家指

出，當前深圳更需要通過頂層設

計，做好規劃，更主動有效地推

動改革。

深圳社科院副院長黃發玉表

示，深圳改革開放初期，大家對

怎麼改革，朝什麼方向改革心裡都沒數，

因此才有「摸㠥石頭過河」的說法，直到

鄧小平92年南巡，才確定建立社會主義市

場經濟體制的目標，明確了中國改革的方

向。最近幾年中央開會經常提及要解決深

層次的問題，改革進入攻堅階段，說明中

央對改革的目標和步驟都非常清楚。

須多體制改革 方能繼續發展
「深圳經過20年的改革探索，不斷碰到

問題解決問題，知道哪些是容易的，哪些

是比較難的，哪些是外圍，哪些是內部核

心。到如今，對改革應該達到什麼目標也

已經很清楚了。應該說，深圳現在不是摸

㠥石頭過河。而是目標清楚的改革。」

黃發玉指出，當前深圳的改革，要提倡

頂層設計，從總體上，設計好現在和下一

階段的改革㠥重解決什麼問題。「好比要

建房子，先把圖紙畫好了，再開始動工，

更有主動性」。而市委書記王榮也表示，

深圳改革已步入深水區，只有在更高層次

和更大範圍內思考改革，把握改革的總體

目標和主攻方向，才能準確和合理地調整

各種利益關係，才能克服改革的制度障

礙，更有效地推動改革。

「實際上，深圳在經濟領域之外也已經

做了很多探索，尤其是在社會體制改革方

面，鼓勵社會組織的發展，充分發揮政

府、社會、市場三股力量的作用。」黃發

玉指出，深圳在經濟體制領域的改革早已

走在全國的前列，但還有一些深層次的問

題沒有解決，這需要深圳文化體制、社會

體制以及政治體制進行配套改革，才能繼

續發展。

香港文匯報記者　李望賢

目標明晰 宜主動有效改革

周日全國可睹「超級月亮」

■「超級月亮」每413.4天會出現一次。

■王榮說，社會管理的加強和創新，正是深圳深化改革的一個重要領域、關鍵環節。

資料圖片

■新華社原副社長庹震任粵省委常委。

■中共吉林省第十次代表大會5月3日在吉林長春召開。 香港文匯報長春傳真


